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令和５年１０月門川町定例教育委員会会議録（概要版） 

 

１ 日  時  令和５年１０月２７日（金） 午前８時５８分～午前１１時００分 

２ 場 所  教育長室 

３ 出席委員  金子文雄教育長、新名章教育長職務代理者、黒木昌代委員、金丸眞委員、 

山倉照子委員 

４ 事 務 局  大澤教育課長、奈須教育課長補佐 

５ 議  案  議案第 15号 門川町海浜総合公園野球場国民スポーツ大会に向けた整備 

について 

６ そ の 他  ・令和５年度「わんぱく芸術家～一人ひとりが主人公～」壁画制作事業の 

         ご案内について 

・教育委員会１１月の行事予定について 

・１１月定例会の日程について 

７ 会議の概要 

（１）開会（午前８時５８分） 

 

（２）会議録の承認 

  教育長から９月定例教育委員会の会議録の承認が諮られ、承認された。 

 

（３）教育長あいさつ 

    先般開催された小中学校の運動会には、各委員もお忙しい中参加いただきありがたく思う。

運動会には多くの保護者が参加し、子どもたちが一生懸命取り組む様子が見られ感動した次

第である。また、各学校の特色が発揮されていたと思う。 

従来１日の運動会が半日開催となり、賛否あるが、学校の行事も機会ごとに見直しを行っ

ており、コロナの３年間を経て後、昔の形に戻せない。これを機会に改めたい。など色々な考

え方がある中で、改革のチャンスとして捉えていければよいと思う。門川町教育委員会とし

ても学校の状況を確認しながら指導・助言を行っていきたい。 

    学校ではこれから来年度の教育課程を編成していく時期になり、指導的立場で意見などを

出していくことが大事だと考えているので、各委員にもよろしくお願いしたい。 

 

（４）教育長報告 

・１０月業務報告 

    １日 五十鈴小学校創立４０周年記念式典 

    ２日 教育委員辞令交付 

       長期財政計画・新規事業 教育長ヒアリング 

       新規採用職員への町長訓辞 

    ３日 西栄町区長来訪 

    ５日 ㈱アウルズ新社長就任挨拶来訪 

    ６日 県民総ぐるみ「地域・学校づくりのつどい」 
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    １０日 学力向上プロジェクト委員会 

    １１日 長期財政計画・二役ヒアリング 

        全国地域安全運動 青パト出発式 

    １４日 第 41回読書感想文コンクール表彰式・発表会 

２２日 運動会（門川小・草川小・五十鈴小） 

２３日 第１回指定管理者選定委員会 

２４日 校舎跡地利用視察報告会 

    定例課長会 

２６日 令和５年度宮崎県立美術館 美術作品等収集審査委員会及び情報交換会 

 まち・ひと・しごと創生推進本部会 

２７日 １０月定例教育委員会 

３０日 地区会長会 

 

・１０月校長会の議事予定報告 

金子教育長が校長会資料に沿って報告 

①危機意識・管理「組織の最大の危機は 信頼を失うこと」について 

 (1)いじめ防止対策法の大事なポイント 

 (2)組織対応（組織としての在り方・すべての記録） 

②門川町県外視察研修計画（案）について 

③門川町社会科副読本の今後の運用（案）について 

 ④学習指導要領の具現化について 

 ⑤学力向上に関わる具体的な手立ての実践化（プロジェクト委員会）について 

 ⑥町教育員会の新規事業（案）について 

 ⑦各学校において制定している「いじめ防止基本方針」の再確認及び活用について 

 ⑧働き方改革（時間外業務時間８０時間ライン）について 

 ⑨メンタル面の把握、指導・支援（留意を要する時期）について 

 ⑩学校給食費の見直しに関する文書の配布について 

 ⑪学校教育における信頼関係の重要性について 

 ⑫「ひなたの学び」推進事業について 

 

〇新名章委員 

     「ひなたの学び」推進事業説明資料の例として「単元内自由進度学習」とあるが、どのよ

うなことか。 

●金子教育長 

  個別最適な学びの形、例えば、児童生徒の学習進度に応じて出題されるＡＩドリルの活

用等が想定される。 

〇新名章委員 

     学習の進め方や授業のスタイルも変わってくると思うが、評価を、どのように、誰が行

うのか難しいのではないか。また、新しい取り組みに児童生徒や先生方がついてこられる
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のか心配である。 

●金子教育長 

  宮崎県の資料にあるものは一つの例示であるが、本町では、本事業を学力向上プロジェ

クトに取り込む形を考えている。 

 ＩＣＴを活用した協働的な学びや個別最適な学びを想定しており、学習の進め方を児童

生徒「主体」へと変えていくことではないかと思う。学力向上プロジェクトにおいて、その

ような学びの研究を進めていきたいと考えている。   

〇新名章委員 

研究事項を完成させる前に、新しい事項が出てくるように感じており、昨今、教育環境

や内容の変化が早すぎるように思える。 

●金子教育長 

     本町の各学校の実態に合わせた取り組みを行っていきたいと考えている。あくまでも、

子どもたちの実態に応じた授業を行っていくことが目的であり、その方向性を見出してい

きたいと思っている。 

 

（５）議事 

 議案第 15号 門川町海浜総合公園野球場国民スポーツ大会に向けた整備について 

江藤教育施設係長が資料に沿って説明。 

    令和９年度に開催される国民スポーツ大会において門川海浜総合公園がソフトボール及

び軟式野球会場となることから、ダッグアウト外壁及び床の整備、フェンス支柱カバー整

備、ホームランテープ取付け及びバックスクリーン補修の部分改修工事を行いたく諮るも

のである 

〇金丸眞委員 

国民スポーツ大会に向けての門川海浜総合公園整備については、一部は実施が済んでい

るか。また、ホームランテープは、現在は取り付けられていない状態にあるのか。 

●江藤教育施設係長 

    年次計画的に整備実施を進めているところである。現在、ホームランテープは設置され

ていない。また、今年度の鹿児島大会視察で得られた成果を反映させたいと考えている。 

〇黒木昌代委員 

施設の整備にあたっては、補助制度があるのか。 

●江藤教育施設係長 

    補助率２分の１の補助制度があり、活用していく計画である。 

  ●金子教育長  承認いただけるか。 

   〇委員     はい。 

 

 

（６）その他 

 ・令和５年度「わんぱく芸術家～一人ひとりが主人公～」壁画制作事業のご案内について 

岩佐社会教育係主事が資料に沿って今年度の事業個所等を説明。 
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・教育委員会１１月の行事予定について 

   奈須教育課長補佐が資料に沿って説明。 

 

・１１月定例会の日程について 

   １１月２７日（月）午前９時から 

 

〇山倉照子委員 

     運動会では、先生方の温かいまなざしが感じられた。また、先生方と子どもたちが共に

何かを作り上げる機会としても運動会は大事な行事であると感じた。 

〇黒木昌代委員 

     西門川地区での見守り活動の際に見る子どもたちが、運動会で、はつらつとした姿を見

せており、保護者たちもその姿を見て感動している。子どもたちの成長を認め、賞賛する

機会ともなっており、大変貴重な１日であったと感じている。 

●金子教育長 

     現在、各学校で指導は行いつつも、運営を子どもたちが行うような方向で実施している。 

また、門川高校生たちが主体的にボランティアで参加してくれており、片付けまで手伝

ってくれていた。後日、門川高校にお礼に伺ったが、高校生たちにとっても良い経験や勉

強の機会になっているとの話をいただいた。 

 

   【その他、運動会運営上の今後の課題について意見交換】 

 

８ 閉会（午前１１時００分） 


